


bale
ape

[dreip]
Eke
we

wine
[fain]
stroke
[sləup]
brute



brand
[bæg]
ebb
[bel]
biff

bond
pulp

[bʌmp]



park
barf

[da:k]
storm
ford
dirge
byrd 
hurl
kurt



snare
hare
mare
mere

sphere
byre 
mire
dire
tore
bore
pure
cure



e, i, y, a = [i]
ticket [ˈtɪkɪt]

climate[ˈklaɪmɪt]

o, u, a (если после нет немой e)=[ǝ]
stylus [ˈstaɪləs] 

data [ˈdeɪtə] 

   Носовой и латральный взрыв = [-]. 
   Не имеет значения, какая гласная.

label [leɪbl] 
lesson [lesn] 

Гласные в безударной позиции



? teacher ['ti:ʧə], 
? actor ['æktə],
?  liar ['laɪə]

Окончания типа -er, -or, -ar = [ə]



cyst
cess
cist
cleft
cod

camp

C
a) [s] перед  e/i/y 
b) [k] в конце слов, перед согл. и 
a/o/u



back
cock
heck
pick

ck после кратких гл.= [k]



gym
girl

cringe
grab
get
give

G 
a) [dʒ] перед e/i/y
b) [g] перед a/o/u, перед согл., в 
конце слов 



thrive
beth
blithe
swathe

Th
a) [θ] в начале знаменательных слов и в 
конце слова
b) [ð] в начале местоимений, служебных слов 
и между гласных.



Rich [rɪʧ]
Chap [ʧæp]
Catch [kæʧ]

Fish [fɪʃ] 
Shame [ʃeɪm] 

a) ch=[tʃ] 
    tch после кратких гласн. = [tʃ] 
b) sh=[ʃ]



ng в конце слов и в середине сущ. 
отглагольн. происхождения =[ŋ]
singer  [ˈsɪŋə]

ng= [ŋg] в остальных случаях
English [ingliʃ]

nk=[ŋk]
ink [iŋk]



? knack [næk] 
? gnu  [nuː]

kn/gn=[n]



? quip
? quiz
? phi
? phone

qu перед гласными=[kw]
ph=[f]



? While
? Whing
? Which
? White

wh
a) [h] перед о
b) [w] в начале слова перед 
всеми гласными (кроме о)



? Writ
? Wretch
? Wrung
? Wrest

wr в начале слова перед гл.=[r] 



S 
a) [s] 
-перед согласными test
-в начале слова sad 
-на конце слова после глухой 
согл. cats
b) [z]
-на конце слова после звонкого 
согл.  и гласного pens
-между двумя гласными visit



1. Нарицательные:
а) исчисляемые:
❖ однородные классы предметов, людей, 

животных (a table, a cat, a boy).

б) неисчисляемые:
❖ названия веществ (milk)
❖ названия отвлеченных понятий (love, peace, 

friendship)

Существительные 



2. Собственные:
   названия стран, городов, имен и фамилий 
людей и т.д.

Jim Smith
Great Britain

Monday
London



? Притяжательный падеж выражает принадлежность.

а) притяжательный падеж одушевленных 
существительных строится при помощи окончания ‘s

mother’s hat-одуш.

б) неодушевленных – при помощи предлога of: 
the leg of the table - неодуш.

Притяжательный падеж





 если мн. ч.образовано не по обычному правилу 
(men, children), то прибавляется ‘s:

men’s work
children’s toys

? Если существительное – составное, 
то ‘s прибавляется к последнему его элементу:

mother-in-law’s advice, 
passer-by’s surprise



Множественное число сущ.



    Несмотря на то, что мн.ч. сущ., 
оканчивающихся в ед. числе на –о, образуется 
путем добавления –es: 

cargo-cargoes,
hero-heroes, 

tomato-tomatoes.

   Существуют исключения: 
  piano, photo, zero, radio образуют мн. число 
по общему правилу pianos, photos, zeros, 
radios

NB!



? Roof-roofs
? Chief-chiefs
? Handkerchief-handkerchiefs

NB! 



Особые случаи образования имен существительных



a deer-two deer
a means-some means
a sheep-two sheep 
a series-two series
a fish-a lot of fish
a swine-two swine

Одинаковые формы ед. и мн. ч. 



? Advice, 
? Progress, 
? Information, 
? Knowledge (knowledge is power)
? Money (money is important)
? Hair (her hair is short)

Только ед.ч:



? Athletics is, 
? Economics is, 
? Gymnastics is, 
? Politics is,
? Physics is, 
? Furniture is
? News is Today’s news isn’t very exciting.

Ед.ч. (несмотря на окончание –s)



? Jeans are, 
? pants, 
? shorts, 
? tights, 
? trousers, 
? glasses, 
? scissors,
? wages (зарплата),
? savings (сбережения),
? goods (товар),
? clothes are

Только во мн.ч:



a forget-me-not   forget-me-nots

NB! passers-by

Множественное число сложных сущ.

Как правило, образуют мн.ч путем 
добавления –s кпоследнему элементу



Если словосочетание не имеет 
смыслового сущ., то прибавляем 
–s к последнему слову

a trade-in   trade-ins



? one father-in-law  two fathers-in-law

Если это два сущ, соединенных 
предлогом, то к сущ, которое 
несет основной смысл.



a woman-driver       women-drivers

a manservant           menservants

Если первый элемент мужчина/женщина, то 
оба элемента ставятся во мн.ч.



Личные I                            me
you                       you 
he/she/it               him/her/it
we                         us
they                      them

Притяжательные my                        mine 
your                      yours 
his                        his
her                       hers
its
our                       ours
their                     theirs

Возвратно-
усилительные

myself, 
yourself, himself, herself, 
itself, 
ourselves, 
yourselves, 
themselves

Указательные this     these,
that     those

Неопределенные some, any



?  Значение:
   обозначают лиц или предметы с точки зрения 
их отношения к говорящему.  

(Например, I обозначает самого говорящего, we – 
говорящего вместе с другим лицом или лицами, 
а they– кого-либо помимо говорящего и его 
собеседника).

Личные местоимения



изменяются по:
? Лицам (1,2,3 лицо) , 
? Числу (ед.ч. и мн.ч), 
? Роду (только в 3-ем лице),
? Падежу (именительный и объектный).

Особенности:



Кто? Что? Кого? Кому? Кем? О ком?



? Значение:
принадлежность или связь предметов.

My book (моя книга)
His book (его книга) 

� Особенности: 
  имеют присоединяемую и абсолютную 
форму.

Притяжательные



Чей? Чей?



? Значение: 
   лицо или предмет производят действие, 
направленное на само себя. 

  В русском яз. соответствуют частице -ся или 
местоимению себя.

Timmy hurt himself.
Тимми ушибся.

Возвратно-усилительные





? Также возвратные местоимения могут 
служить для эмоционального усиления, в 
таком случае их могут называть 
«усилительными местоимениями»

  But you yourself saw it! / You saw it yourself!
          Но ведь Вы сами всё видели!



? Не используются:
  после таких глаголов, как чувствовать себя, 
позволить себе. 

I feel terrible.
Я ужасно себя чувствую.

  wash, bath, shave, (un)dress и chage 
(clothes):

I dressed quickly.
Я быстро оделся.

NB!



Сводная таблица



? Значение:
   указывают на предметы, находящиеся рядом 

(this, these) или на некотором расстоянии (that, 
those) от говорящего.

 This house is not mine, mine is that green cottage next to it.

Этот дом – не мой, мой – вон тот зеленый коттедж рядом с ним.

Указательные местоимения



? Особенности:
? имеют форму единственного и множественного 
числа.





? Значение:
? используются, когда вы не знаете или не 
хотите точно назвать некое лицо. Они 
обозначают неопределенный объект или 
объекты.

Неопределенные местоимения



Some, Any







Степени сравнения прилагательных












